
皆さんから寄せられた　　は、2018年度の

生産者の方に直接お話を伺える企画が特に気に入っています。
 （練馬区／60代）

産地訪問は作り手の思いやご苦労が分かり応援したくなります。畑や現
場を見ることで商品に対しての関心や理解が深くなり安心感も増します。
 （小金井市／50代）

農家の方の野菜料理を食べて交流を図る企画がとてもよかったです。こ
こでパクチーサラダのおいしさに目覚めました。 （千代田区／50代）

産地訪問に参加したいのですが、集合場所がいつも同じ場所で遠すぎて
参加できず残念です。 （記述なし）

声に 
応えて

産地・メーカーの方との交流に参加して、生産者の商品への思いやこ
だわりを知り、お気に入りを増やしてほしいです。一人でも多くの方
が参加できるように参加しやすい日程や広報、集合場所を変えるなど
の工夫をしていきます。

 
子どもと一緒に参加できる料理企画があれば参加したいです。家庭だけ
では経験が難しい食材や調理方法を勉強したいです。また子どもにも体
験する機会を持ってもらいたいです。 （大田区／30代）　　　

声に 
応えて

次世代をつなぐ子どもたちには、東都生協の強みである産直
産地の食材を使った料理教室は確かに大事なことです。さら
に産直を学び体験できる機会を広く企画していきます。

 
参加したい企画の会場が遠かったり保育が取れなさそうであきらめてし
まうことがあります。子どもと一緒の参加やもう少し保育の枠があれば
なと思います。 （中野区／40代）

産前産後のお母さんたちがほっとする場を作れたらと思いコミュニティ
カフェ講座に参加して、参考になりました。できる可能性があるかまだ
見通しがつきませんがとっかかりになりました。 （東久留米市／60代）

声に 
応えて

保育ママ制度を活用した企画開催を増やし、子育て世代のニーズに
合った活動や場の設定をしていくよう工夫していきたいと考えます。
保育枠があるかどうかまずはご連絡ください。そして組合員がやって
みたいことへの応援を地域ごとに実現できるよう検討していきます。

 
憲法や核兵器反対などにも同意されているようで頼みになります。平和
を取り戻したいです。 （東村山市／記述なし）

これから憲法についてのカフェを定期的にやってみたいです。
 （西東京市／50代）

戦争体験文集をもっと皆さんに読んでほしいです。朗読会を開いてはど
うでしょう。 （世田谷区／80代）

東友会で東都生協の方が支援してくれていることを知り、とてもうれし
かったです。被爆2世として何をすべきか考えていきたいです。
 （多摩市／50代）

声に 
応えて

平和について皆が考えていくことの必要や戦争の実相を伝えること
も引き続き取り組むべきことと考えています。組合員活動方針でも

「平和な社会を持続するために考え行動します」としています。それぞ
れできるところから学び行動していきましょう。

 
災害時に、水が出ない日々が続く、トイレが使えなくなるなど実際の練
習に備えての会場があるとよいと思います。 （東村山市／60代）

パソコンやデジタルカメラ、スマートフォンなどの扱い方を教えてくれ
るような場があったら参加したいです。 （記述なし／60代）

東京証券取引所の見学に参加しました。人生100年時代に若い子育て世
代の人たちに金融リテラシーは必要です。 （世田谷区／60代）

声に 
応えて

くらしの中で災害はいつ遭遇するか分かりません、いざと
いう時に備えておくこと、そして被害予測をし、行動をイ
メージしておくことが必要です。くらしの中に必要な事や
要望を受けて学ぶ機会を多く作り紹介していきます。

 
子どもとぜひ参加したいのですが、学校が土曜日もあるため参加できる
イベントが少ないので、大変残念に思っています。1年おきでも日曜日の
日程でお願いします。 （横浜市／40代）

参加したい企画がありましたが子ども連れのみ参加が可能な企画だった
ため、参加ができませんでした。子ども連れでなくても楽しめる内容のも
のは、参加権くらいは与えてほしいです。 （中野区／記述なし）

ブロック企画に時々参加しています。楽しい企画を考えてくださる委員
のみなさんに感謝!です。 （世田谷区／40代）

いろいろ企画がありレポートもあるのですが、「健常者の元気な人」対象
の企画ばかりです。高齢者向けの商品も扱っている以上、そういう方の
声や姿ももっと取り上げてほしいです。また障害のある組合員も少なく
ないと思うのですが、そういう方も企画に参加できるのでしょうか。組合
員は元気な人ばかりとは限りません。今後はそういう方々にも目を向け
た企画作りをお願いしたいです。今はまだどこかにバリアを感じてしま
います。ちなみに私は聴覚障害者です。 （立川市／50代）

試食会での試食商品の中に、購入したいが味が分からない・健康に良い
が食べ方が分からないなど躊躇していたものがあり助かりました。これ
からも珍しい商品や健康に良い商品の食べ方を紹介する試食会があると
うれしいです。 （記述なし）

声に 
応えて

ブロック委員会・とーと会・サークル・地域委員会では、工夫を凝らし
たさまざまな企画を行っています。土日や祝日に開催の企画もありま
すが、十分とはいえないのが現状です。申し込みが多い企画は、子ど
も連れや初参加者優先などの優先順位をつけて抽選を行う場合もあ
ります。今後もさまざまな年代の方など、誰でも参加しやすい企画の
開催をめざしていきます。

まいとどちゃんを休みにするときの方法がわずらわしく、間違えやすい
です。 （港区／記述なし）

声に 
応えて

登録商品まいとどちゃんの「休止・変更」についてお手数とご負担を
おかけして申し訳ありません。現在根本的なシステム変更を準備して
おり、「スマ注」の画面上に登録されているまいとど商品名を記載し、
数値を入れるだけで変更ができる仕組みにしたいと考えています。も
うしばらくお時間をいただきますが、ご要望に沿える改善を進めたい
と思います。

 
「かくとど」「つきとど」の商品をもっと増やしてほしいです。雑貨（ラッ
プ、石鹸、タオルetc）や調味料、粉類、月1回企画の物など買い忘れがな
くなるので助かると思います。 （記述なし）

「とどちゃんズ」について、かくとどちゃんがもっと増えるとう
れしいです。毎週は多いけど、隔週なら注文したいと思うもの
が何点かあります。（スライスチーズ、ヨーグルト、牛乳など）
 （葛飾区／40代）

声に 
応えて

かくとどちゃんについては、配送センターを通じて収集した組合員の
要望や、反復購入をされている方の人数構成などを見ながら候補商品
を選定しています。しかし、セットセンターで1日に対応できる商品
の種類やメーカーの製造単位などの条件をすり合わせながら最終決
定を行うため、全てのご要望にお応えできていない現状もあります。
ヨーグルトなどについては現在でも3種類ほどを「かくとどちゃん」
で企画していますが、その他については調整が必要となります。ご意
見については今後の商品選定の際の参考とさせていただきます。

 
組合員は増えていかなくてはなりませんので、新組合員に手厚くなるの
は理解できますが、昔から東都生協が大好きな組合員にも目を向けてく
ださい。割り戻しが無理ならば、じゃがいもや玉ねぎをいただけるという
のはどうでしょう。 （小平市／60代）

プラス1品な気持ちになるような商品案内を作ってほしいです。 （杉並区／50代）

ネット注文は便利で利用しています。商品レビューが数多く見ることが
でき、自分でも簡単に投稿できるのでいいと思います。ニックネームで
も楽しんでいます。 （世田谷区／60代）

一人の生活にはもっと少量の商品があればいいと思います。 （三鷹市／60代）

声

組合員みんなの活動

システムなど利用について
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